

新宮木協コミュニケーション誌

No.127 8/1



# 新宮木協だより

2011年(平成23年)

(昭和37年12月10日創刊)

発行/新宮木材協同組合 総務委員会  
〒647-0025 新宮市あけぼの4番64号  
TEL. 0735-22-6105(代)  
FAX. 0735-22-6107

URL:<http://www.shingumokkyo.com> e-mail:s-mokkyo@shingumokkyo.com

平成23年10月15日 第52回木靈塔建立供養式



今年度木靈塔用の丸太と共に（熊野杉 樹齢百年以上）

献木者：竹中康策 氏・長男 竹中 俊介 氏

ホームページ隨時更新中

新宮木材協同組合

検索



総会風景

- ① 公共施設への共同販売  
② 組合資産の有効利用  
③ 会館トイレ改修工事

平成二十三年五月二二日、第六二回通常総会を市内の割烹かわゐで開催し、提出議案は全て原案の通り承認可決されました。当日は、出席者二九名(委任状を含む)で審議が進められ、特に事業報告、事業計画、持分算定等について活発な意見交換が行われました。新年度の重点事業は次の通りです。

## 新宮木材協同組合 第六二回通常総会

## 新宮原木買方組合 第八十回定期総会

官労働基準監督署の山下署長、深町第一課長にご出席を頂きました。また、当地域の製材業界は現時点では震災復興の恩恵は薄く逆に震災による影響から住宅着工が落ち込んでおりチップ発生も六月時点では低調であり、期後半に期待したいものです。

## 巴チップ協同組合 第十二回通常総会と概況

原木の新宮地区集荷を助長し、紀南木材業の発展に寄与することを目的に結成された本組合の第八十回定期総会を平成二十三年五月十六日(月)に開催しました。組合長 速水 渉氏が議長を執り行い、改善希望事項を新宮原木市場に要望書として提出することとし、総会は滞りなく終了致しました。

## 林業・木材製造業 労働災害防止協会 和歌山県支部新宮分会 第三一回通常総会

林業並びに木材製造業に於ける労働者の安全及び衛生並びに労働災害防止を図ることを目的に昭和五十六年一月に設立した本分会の第三一回通常総会を下記の通り開催しました。当日は新

平成二十三年度特別重点事項(ア)リスクアセスメントの普及促進(イ)林業ゼロ災運動をはじめ労働災害防止の取組(ウ)高性能林業機械等の安全部対策の周知徹底



日時 平成二十三年 七月四日(月)	午前十一時
開催場所 新宮木材会館	出席者 一八名 (委任状含む)

十二回通常総会が開催され提出議案がすべて原案通り可決承認されました。

平成二二年度は日本経済も不況から緩やかな脱出が見えてきたかと思える状況で木材業界におきましても住宅着工が前年の歴史的な低水準の八十万戸割れから何とか八一万戸に回復した状況でした。

このような環境の中、チップ販売事業も木材業界同様に二二年度集荷実績は前年比四・七%増となりましたが前々年度比では三・〇%減とまだまだの状況でした。

販売面で量的には、販売先主力である製紙業界では製品の販売不振が回復基調にあつたもののまだ製品によつて生産調整が残つた状態

でしたが出荷制限も殆どなく、また、一方でボーダー業界との取引も増えて予想以上に順調な一年でした。

価格面では、変動はなく安価ながらも安定した一年でした。二三年度見通しにつきましては、当地域の製材業界は現時点では震災復興の恩恵は薄く逆に震災による影響から住宅着工が落ち込んでおりチップ発生も六月時点では低調であり、期後半に期待したいものです。

販売先の製紙業界では震災で対象の七県で大小十四工場が被害を受け六月末現在で十二工場は何とか稼動しているものの二工場はまだ稼動していない状況であり、震災に關係のない工場でも薬品、電力不足などの問題もあり現時点では出荷抑制はないものの先行き多少の心配はあります。価格面では現時点の予測としては通期変動はないと思われます。

(参考 田組 正雄)

## 公共建築物

### 木質材料供給部会

和歌山県木材利用推進協議会に設置している公共建築物木質材料供給部会では、平成二十二年十月一日に施行された『公共建築物等における木材の利用の促進に関する法律』及び国の『基本方針』並びに和歌山県の『木材の利用に関する方針』に的確に対応するため運営要領の一部を次の通り変更することを検討している。

- ①供給部会は、和歌山県の建築情報の収集に努める。
- ②収集した情報は、各ブロックに提供する。

③各ブロックは、区域内の市町村の建築情報の収集に努力する。④収集した建築情報への対応については、原則として各ブロックで対応するものとする。

二〇一五年に開催される和歌山国体の女子サッカー競技会場に内定している新宮市佐野、市民運動競技場に木造二階建てのクラブハウスが完成しました。この施設の外壁に使用された木材を新緑会を中心に、組合にて共同納入致しました。



紀の国森づくり大使 キノピー

- ①供給部会の事務局は、和歌山県材価格表を発行する。
- ②会員資格は、協議会会員で國産材を扱うものとする。

## I 記

- ①本部会は、公共建築物木質材料供給部会と称する。
- ②部会のもとに、紀北、和歌山、紀中、西牟婁、東牟婁の五ブロックを設ける。
- ③対象品目は、和歌山県内の素材及びこの素材からの製品ならびに木材加工品とする。
- ④会員資格は、協議会会員で國産材を扱うものとする。

- ①供給部会の事務局は、和歌山県材価格表を発行する。
- ②会員資格は、協議会会員で國産材を扱うものとする。



二〇一五年に開催される和歌山国体の女子サッカー競技会場に内定している新宮市佐野、市民運動競技場に木造二階建てのクラブハウスが完成しました。この施設の外壁に使用された木材を新緑会を中心に、組合にて共同納入致しました。

**植松 浩さん**  
(角新木材㈱)

昭和四四年一月二三日生  
昭和四九年十月一日生  
(平成二三年六月十二日挙式)

ようやく結婚いたしました。

今後も今までと変わらないご指導ご鞭撻のほど、よろしくお願ひいたします。

また、披露宴にご列席いただいた木材業界の皆様、『木遣り音頭』ありがとうございました。

## 第六二回全国植樹祭

山県木材利用促進協議会に置く。

②取引の当事者は会員と発注者であり、供給部会及び各ブロックは取引によつて生じた損害について、その責を負わないものとする。

⑤供給部会の部会長は、協議会会長がこれにあたる。  
⑥各ブロックに、ブロック長、(一)副ブロック長(二名)を会員の互選により選任する。

田辺市の新庄総合公園で第六二回全国植樹祭が天皇、皇后両陛下をお迎えして行われ、豊かな国土の基盤である森林・緑に対する国民的理解を深めました。

大会テーマ『緑の神話 今 そして未来へ紀州木の国から』シンボルマーク「キノピー」

## 市民運動競技場

### クラブハウス外壁工事

平成二三年五月二二日(日)

田辺市の新庄総合公園で第六二回全国植樹祭が天皇、皇后両陛下をお迎えして行われ、豊かな国土の基盤である森林・緑に対する国民的理解を深めました。

大会テーマ『緑の神話 今 そして未来へ紀州木の国から』シンボルマーク「キノピー」

紀元前の技術書から  
考える健康住宅の意味  
「ウイトルウイウス  
「建築書」から

通風と採光を充分にとることが居室の基本要件であることは日本も西欧も同じだ。「健康住宅」とは土地の風土と住人の健康状態に適した居室を持つ住居のことであるが、最近では専ら建材の化学物質によるシックハウス症候群を防止する住宅を指すことが多い。いずれにせよ人の健康を損なうことなく快適な生活環境を提供するという意味で、通風と採光のために自然エネルギーを有効活用するには、間取りと窓の方位が重要になる。

人の健康を第一に考えて住宅の間取りをきめるべきだということは、紀元前の建築書でも強調している。ギリシャ・ローマ時代の「ウイトルウイウス建築書」(ウィトルウイウス著、紀元前三十九年頃／森田慶一訳注、東海大学出版会一九七九年)は十書からなる建築の技術書である。第一書に市街地を造る場合の原則は「第一に最も

健康的な場所の選択」とし、北向きを「寒暑の交代を少しも受けず」好ましい方位としている。第六書には個人の住宅はどう造るべきかが書かれていて、第一章に「住家はまずどの方位に、宇宙のどの傾きに、定められるかが配慮されている。正しく配置されているだろう」として、正しい方位とは太陽による日射の効果と風向きを適切に判断すべきだと述べる。

空調設備もなかつた当時は、太陽方位や風向きをうまく利用した住宅環境を推奨するのは当然だが、ここで注目すべきことは「北向き」が安定した採光を得られる好ましい方位としていることだ。それに対して直射日光による熱は食物や健康に害があるとして窓の向きに注意を促している。

逆に日本の建築、特に住宅で「南向き」の居室が好まれる定説的な考え方、住宅販売のうたい文句は、どこからきたのだろうか。日本の住宅では畠敷きの居室が大部分であつたが、自然素材の畠は湿気を嫌うので、南向きに居室を配置して日光で乾燥させられていて、第一に最も

南北の窓面を使い分けることが出来れば、こそ「健康住宅」というべきではないだろうか。

(二〇一一・六・九 朝日新聞 知的ニッポン第二一号 より抜粋)  
(紹介者 後岡 邦夫)

**浦木グループ代表の浦木清十郎氏が平成二三年六月十九日、逝去され、七月二十九日二二日ホテル浦島にて『お別れの会』が行なわれ、取引業者、関係者等多くの方が浦木さんとの最後の別れを行いました。浦木さんは、紀南地方の大山林家として林業・素材業を営むほか、那智勝浦町のホテル浦島の代表として地域の**

く聞く。そのためには健康を損なうことがあれば非常に問題であるし、エネルギーを余りに消費しているとすれば時代に逆行する。住宅は自然が損なうものを補うに過ぎないことをウイトルウイウスが強調している。しから

底(ひさし)や縁側を省略した現代住宅の居間は、採光どころか昼間もカーテンやブラインドを下ろさないと家具や壁が日に焼けて困るし、夏は窓を閉め切って空調をガンガン利かさなければならぬという苦情をよ

ば季節によって居間の向きを変え、東西南北の窓面を使い分けることが出来れば、こそ「健康住宅」というべきではないだろうか。

(二〇一一・六・九 朝日新聞 知的ニッポン第二一号 より抜粋)  
(紹介者 後岡 邦夫)

二〇一一年度新役員

今年度の新緑会の新役員  
及び会員は次の通りです。

正会員十五名

会員名簿

(賛助会員は十五名です)

支援はもちろんのこと、全国大会に向けて“例年の二倍・三倍の明るさと元気さ”で日々の活動に精進しようという熱気に包まれておりました。

(板谷  
貴史)

日本木材青壯年

第五六回全国会員大会

夏休み恒例の親子木工教室を今年も七月二十四日(日)に行い、当朝早くから会員の皆さんと準備しました。今回は「マガジンラック」と「スライド式本立て」の二点で、開始時間の午前九時を前にして行列が出来、百名以上の参加で余りの参加者の多さに二階だけに止まらず、一階にも参加者が溢れるほどで、キッドもほぼ配布し終わるほどで、前年と変わらず両キッドとも好評でした。予定時間がより早く、無事終了することができ、本当によかったです。会員の皆様、お疲れ様でした。又毎年、リン木を貢げて頂いております稻垣製材様にも重ねて御礼申し上げます。

(速水  
洋平)



大勢の参加者で賑わいました

スライド式本立て(写真左)と  
マガジンラック(写真右)

震災特集

吉村昭さんの証言  
「三陸沖大津波」

## 「関東大震災」について

◆出版・文春文庫  
◇著者・吉村昭

(①明治二九年(一八九六)六月十五日、午後八時二分發生(夜です)。死者二六三六〇名、流失家屋九八七九戸、當時世界で二番目、日本最大の津波といわれた。“・：海水は壮大な規模で乱れはじめ、海岸線から徐々に干(ひ)きはじめ、やがてその速度は急激に増していった。湾内の岩はたちまち海水の中からぞくぞくと頭をもたげ、海底は白々と露出した。或る湾では一〇〇〇メートル以上もある湾口まで海水がひいて干渴と化した。干いた海水は、闇の沖合いで異常にふくれ上がると、満を持してのように壮大な水の壁となつて海岸方向に動き出した。「ドー」「ドーン」という大音響とど

もに……”このような津波来襲時の克明な記録と津波が収まつた後の阿鼻叫喚（あびきようかん）（甚だしい、形容し難い惨状）の巷と化した現場の挿図が掲載されている。

②昭和八年（一九三三）三月三日午前二時三三分来襲、死者二九九五名、流失家屋四八八五戸、積雪が大地を覆う厳寒の真夜中に来襲したため凍死する人多数あり。

③昭和三五年（一九六〇）五月二四日・午前三時頃。死者一〇五名、流失家屋一四七四戸。チリ地震津波。地震のない（チリ地震より三日後に襲われる）津波がのつこのつことやつてきた

※子供の眼・②③で被災した子供達が当時の状況をたどるしくもこくめいに述べた作文が多くあります。限りなく胸が込み数あります。限りなく胸が込み上げてきます。

※度重なる津波によつて壊滅的な打撃を受けた津波太郎の異名をもつ宮城県田老地区は昭和八年の津波の翌年から海岸線に防潮堤の建設をはじめ昭和三三年には要塞のような防御壁（“田老万里の長城”と呼ばれた）が出現。幸いチリ津波の時は死者もなく家屋の被害もなかつたのである…、が、今回の大津波が

◆ 関東大震災（大正十二年九月一日午前十一時三十分大激震が関東地方を襲う。）大火災は東京・横浜を包囲し約二十万の命を奪う。天災は人心の混乱を呼び、多くの流言蜚（ひ）語が飛び交い社会事件を誘発する。…そうした震災の社会事象を経て（たて）系に、当時わが国の地  
震学の最高権威者「人大森房吉」—今村明恒両氏の地震予知に関する（規模、時期、場所、状況の想定等）威信をかけた大論争（その結果と社会的影響、そしてその後の二人の行動軌跡については紙面の関係上、本文を参考下さい）を緯（よこ）系にした記録小説です。

○「三陸沖大津波」「関東大震災」に共通する事

吉村氏は被災地に何回も通うことに依り、生存者を探し出し（明治二九年の大津波調査の時も取材当时八〇代後半の当時を証言する二人を見付け出している。）

“記録する”ことに徹している。だから情緒的な解釈もしない。圧倒的な事実の背後から、それこそ津波のように立ち上つてくるのは、読む側にさまざまなことを考えさせ、想像させる喚起力である。”（高山文彦氏）

○関東大震災後の復興は山本権兵衛内閣の内務大臣後藤新平が中心となって始められた。後藤の動きは大変早く、震災の翌日には復興計画を提出している。彼の偉大な点を二つ程とりあげてみると、一つには人材登用に優れ正在ことである。彼に登用された技術官僚などと共に、ウォーターフロントの開発や学校の不燃化、隅田川に橋をかけ、昭和通りをつくった。等々今の東京の経済的基盤を再構築し、現在でもその成果が残っているという。二つめは復興の主体を一つに絞つたところだという。迅速に中心の柱を立て人材を集めめる。彼は各省ばらばらでは指揮系統が複雑になってしまいからだめだとわかつっていたという。翻つて三・一以降の政府の危機管理はどうか。船頭多くして船山にのぼるのではないかといわれている。※ジュリアーニさんは同じことをいっています。

指揮命令系統を一つにしなさい。

一指揮で大事なのはワソ・ボイス（命令を出す人を一人に絞ること）だ。一人が無理ならワソ・セントラルボイスにしなさい。そのかわり、先行きの方向性を示し、情報をすべて公開しなさい。」と。四月二七日付日経・大震災・日本を立て直すより。  
※ルドルフ・ジュリアーニ  
二〇〇一年米同時テロ九・一一時のニューヨーク市長。危機管理が非常に評価された。  
関東大震災と今回の震災でもとも異なるのは「政府に後藤新平（一八五七～一九二九岩手県水沢市出身）がいないこと」とだと多くの識者が指摘する由縁です。  
○三・一一（津波・震災・被曝）  
被災者（当事者）と免れた人（非当事者）との間にある越えがたい深渊。そこに懸ける言葉をもちえるのか。すべての言葉は枯れ葉一枚の意味も持たないかのようであった。アウシュビツツを訪ねた開高健の「うめき」が脳裏をよぎつていった。  
「（三・一一）をただの悲劇や感動話や健気（けなげ）な物語に貶めてはいけない」たぶん私達も、言葉が枯葉一枚の意味も持たない。壊滅状態から、ともに歩み出すしかないのだ。深渊を

(7) 2011年(平成23年)8月1日

# 新宮木協だより

飛び越えたつもりの饒舌（じようぜつ）は言葉の瓦礫（がれき）にすぎないとあらためて思う。  
・女川の町は文字通り無くなつて、女性がひとり、這（は）つて形見を探していた。「泣いても泣いても泣けてきて」。國をあげての長い試練となる。懸ける言葉を絞（しぼ）り出したい。

四月三日付・朝日天声人語より

（ぜいたく）品であることをまさまさと知つたことである。  
・数分間の大地の震動に比する言葉を絞（しぼ）り出したい。  
・言葉の力について（一）（心したい事）  
・「芸術は生活の過剰だそうである。しかし人間を人間たらしめるのは常に生活の過剰である。僕等は人間たる尊厳の為に生活の過剰をつくらねばならぬ。過剰を大いなる花束に仕上げねばならぬ。」関東大震災の直後に文筆家の矜持（きょうじ）をこなしたのは芥川龍之介であつた。

・避難所で本を手にする子供の姿を見れば誰しもほつとする。「人間を人間たらしめる」嘗みは、震災で壊れた世界を少しづつ修復して行くことだろう。（しかしあまりにも無残な惨状に「言葉の力」に無力感を訴えた作家達もいます。）

・我々文芸家にとって第一の打撃は、文藝ということが生死存亡の境に於ては、無用の贅沢

むべなる哉（成程）  
四月七日毎日新聞「余禄」より

正宗白鳥

・殊に新宮に身を置く者として被災した名取市閑上（ゆりあげ）地区的幼稚園児、小学生、中学生、高校生達の肉親や友への作文に括目し、耳を傾けよう。そして手を合せ祈りましょう。  
○復活・復興に向けて  
今回の危機的状況に瀕（ひん）しても、日本人は見事な行動を示しました。抑制が利き互いに励まし合いパニックに陥らず略奪や暴動といった事件は起きなかつた。復活・復興に必要なのは、弱肉強食とか自由競争といった資本の論理ではなく市民同士の共助（ともだすけ）贈与によって成り立つ共同体である。そしてその事は国民全て一人一人が連帯の力を信じるということが運帶の力を信じるというこのなのでしょう。（ワン・フォア・オール。オール・フォア・ワン）

呂合せを優先したT.V.局。日本人の言語感覚はいつからこんなに下劣になつたのか。彼等には災害の恐怖を煽るか、恐怖に怯える精神しかない。「天災は忘れた頃にやつてくる」という有名な警句で知られる寺田寅彦が危機に臨んで大切なのは「怖がりすぎる」ことでも「怖がらない」ことでもなく「正統に怖がる精神だ」と述べた言葉の意味がわかつていません。

・民族学者、宮本常一を世に知らしめた作家・佐野真一氏

（ゼいたく）品であることをまさまさと知つたことである。  
・数分間の大地の震動に比する言葉を絞（しぼ）り出したい。  
・言葉の力について（二）（心したい事）  
・いつも安全地帯にいながら「これは天罰、津波で日本人の我欲を洗い落す必要がある」と宣（のたまわ）った憂国の志士気取りのウスッペラな饒舌の政治家。

安全確認のダイヤル一七一を「イナイと覚えましよう」と語り合せを優先したT.V.局。日本

・被災した名取市閑上（ゆりあげ）地区的幼稚園児、小学生、中学生、高校生達の肉親や友への作文に括目し、耳を傾けよう。そして手を合せ祈りましょう。  
○復活・復興に向けて  
今回の危機的状況に瀕（ひん）しても、日本人は見事な行動を示しました。抑制が利き互いに励まし合いパニックに陥らず略奪や暴動といった事件は起きなかつた。復活・復興に必要なのは、弱肉強食とか自由競争といった資本の論理ではなく市民同士の共助（ともだすけ）贈与によって成り立つ共同体である。そしてその事は国民全て一人一人が連帯の力を信じるというこのなのでしょう。（ワン・フォア・オール。オール・フォア・ワン）

呂合せを優先したT.V.局。日本人の言語感覚はいつからこんなに下劣になつたのか。彼等には災害の恐怖を煽るか、恐怖に怯える精神しかない。「天災は忘れた頃にやつてくる」という有名な警句で知られる寺田寅彦が危機に臨んで大切なのは「怖がりすぎる」ことでも「怖がらない」ことでもなく「正統に怖がる精神だ」と述べた言葉の意味がわかつていません。

・民族学者、宮本常一を世に知らしめた作家・佐野真一氏

## 簡単な言葉

◇震度—マグニチュード（M）の違い

マグニチュードは、地震が持つエネルギーの大きさ（規模）のこと。震度はそれぞれの場所で感じる揺れの大きさのこと。マグニチュードが大きくても震源は小さい。（断層がずれて揺れが発生した場所）から離れていれば、震度が深ければ震度は小さくなる。

震度は人が感じる揺れや建物の被害などを目安に、十段階に分けられている。

神は在るもの。仏は成るもの。（宗教学者・鎌田東二氏）「仏も昔は人なりき。我らも終には仏なり。」※三身仏性（さんしんぶつしよう）具せる身を知らざりけるこそ。あはれなれ」

梁塵秘抄（りょうじんひしよ）

はこの国難に充つて政策のフレア想定外を盾にする余裕はありません。政治家、そして彼等を

・殊に日本人の覚悟と器量が問われているように思います。  
◇今回の地震の名称は東北地方太平洋沖地震という。この地震がもたらした災害は東日本大震災と呼ぶ。

◇静岡県の直下で起きた「東海地震」と四国沖で起きた「南海地震」。その間で起きた「東南海地震」はこれまでもくり返し起きていて、これらは、今後も起きる可能性が高く、同時に発生する可能性があるので対策が必要です。

選んだ私達、共に今改めて世界から日本人の覚悟と器量が問われているように思います。

・被災した名取市閑上（ゆりあげ）地区的幼稚園児、小学生、中学生、高校生達の肉親や友への作文に括目し、耳を傾けよう。そして手を合せ祈りましょう。  
○復活・復興に向けて  
今回の危機的状況に瀕（ひん）しても、日本人は見事な行動を示しました。抑制が利き互いに励まし合いパニックに陥らず略奪や暴動といった事件は起きなかつた。復活・復興に必要なのは、弱肉強食とか自由競争といった資本の論理ではなく市民同士の共助（ともだすけ）贈与によって成り立つ共同体である。そしてその事は国民全て一人一人が連帯の力を信じるというこのなのでしょう。（ワン・フォア・オール。オール・フォア・ワン）

呂合せを優先したT.V.局。日本人の言語感覚はいつからこんなに下劣になつたのか。彼等には災害の恐怖を煽るか、恐怖に怯える精神しかない。「天災は忘れた頃にやつてくる」という有名な警句で知られる寺田寅彦が危機に臨んで大切なのは「怖がりすぎる」ことでも「怖がらない」ことでもなく「正統に怖がる精神だ」と述べた言葉の意味がわかつていません。

・民族学者、宮本常一を世に知らしめた作家・佐野真一氏

選んだ私達、共に今改めて世界から日本人の覚悟と器量が問われているように思います。

・被災した名取市閑上（ゆりあげ）地区的幼稚園児、小学生、中学生、高校生達の肉親や友への作文に括目し、耳を傾けよう。そして手を合せ祈りましょう。  
○復活・復興に向けて  
今回の危機的状況に瀕（ひん）しても、日本人は見事な行動を示しました。抑制が利き互いに励まし合いパニックに陥らず略奪や暴動といった事件は起きなかつた。復活・復興に必要なのは、弱肉強食とか自由競争といった資本の論理ではなく市民同士の共助（ともだすけ）贈与によって成り立つ共同体である。そしてその事は国民全て一人一人が連帯の力を信じるというこのなのでしょう。（ワン・フォア・オール。オール・フォア・ワン）

呂合せを優先したT.V.局。日本人の言語感覚はいつからこんなに下劣になつたのか。彼等には災害の恐怖を煽るか、恐怖に怯える精神しかない。「天災は忘れた頃にやつてくる」という有名な警句で知られる寺田寅彦が危機に臨んで大切なのは「怖がりすぎる」ことでも「怖がらない」ことでもなく「正統に怖がる精神だ」と述べた言葉の意味がわかつていません。

・民族学者、宮本常一を世に知らしめた作家・佐野真一氏

## 「本の紹介」

里なる紀州新宮の町は※1恐らく  
(きょうく)せりと。  
うべさかしかる商人(あきう  
ど)の町は欺かん。

一町民は慎（つつし）めよ  
教師らは国の歴史を更にま  
た説けよ。

・佐藤春夫著 殉情詩集  
我が一九二三年より（明治四  
四年三月「スバル」所収）

千九百十一年一月二十三日  
大石誠之助は殺されたり。

げに厳肅なる多数者の規約を裏切る者は殺さるべきかな。

『偽（うそ）より出でし眞実（まこと）なり』と  
絞首台上の一語その愚を極む。

われの郷里は紀州新宮。  
渠(かれ)の郷里もわれの

聞く、渠が郷里にして、わが郷

○新宮出身の春夫は当時まだ十八歳。彼は父と同業で村伊作の肉親で知人の誠で助を愚者」と規定し、「殺されたり」と力強く繰り返す中で、強権に対する憤りを当局に対してもと向つて異議を唱えることの出来ない時代背景の中に於て、十八歳の目熟な熱情で精一杯の抵抗をする。“死んだのではない。国家に対しても殺されたのだ”と。したがつて一言一句に反語性を一貫させることで、「大逆事件」での衝撃を受け止めようとしているかのようになります。……この項佐藤春夫記念館長辻雄一氏の見解。（熊野誌）上

らは國の歴史を更にまた説けよ……”（佐藤さんの思いの丈は如何ばかりか）国家と共に新官の六人を指弾した地元の当時の人々、そして子孫の現代に生きる我々にも又人間としての他人に対するやさしさとか思いやりを問われているよう思われます。（敢えて付言を許されるのなら）我が（家族も含めて）さえよければえんやという我執、そして妄執の極まつた※2望蜀（ぼうしょく）（暴食？）の民をめざすなけれ。ということなのでしょうか。大石さんは、今なお※二河白道の細い白い白道を西方に向っているので

○処刑される前、大石は瓢箪（ひょうたん）から駒が出た（ひょうたん）から駒が出たよ。（身に覚えのない罪）と典獄（教誨師（きょうかいし））に笑いながら話したといふ。又、死刑宣告を受けた翌日、大石は妻への訣別の手紙を認（したた）めた。それには我が死には一言も触れず妻へのいたわりをさりげなく書きつづっているといふ。

※二河白道（はがでべくと  
う）  
仏の比喩的表現、恐ろしい火の河・水の河に挟まれて幅のせまい一条の白い道がある。火の河は衆生の瞋恚（しんい）「自分の心に逆う者をうらむ事」。水の河は衆生の貪愛（とんあい）「むさぼり執着する事」。白道は淨土往生を願う清浄の信心で、いかに火水におびやかされても白道を進めば西方淨土に至りうることを説いたもの。

※新宮市春日の小公園には「志を繼ぐ」という大逆事件の犠牲者を顕彰する碑が立てられています。

※2 望蜀：一人苦不知足  
既平隴復望蜀（すでに隴（ろ  
う））といふ國を平定している  
のにその上にまた蜀といふ  
國を求めてゐる。足るを知ら  
ず人民は苦しむ）といふこと

・何もの　※大いなる手か  
つかみけん 五尺のをのこ  
みじろぎもせず

辞世の句です。

・何ものの  
つかみけん　※大いなる手か  
五尺のをのこ

みじろぎもせず

※1恐懼（きょうる）：恐れかしこまること。謹慎すること。

※新宮市春日の小公園には  
「志を繼ぐ」という大逆事件  
の犠牲者を顕彰する碑が立  
てられています。

◆◆◆原木市場平均単価◆◆◆

並材相場表

樹種	長さ(m)	径級(cm)	単価(m³当り)	備考
杉	3	14	10,000	
		16	10,000	
		18~22	10,000 ~12,000	
	4	14	10,000	
		16	10,000	
		18~22	10,000	
		24上	10,000~ 11,000	
檜	3	14	7,000 ~10,000	虫多少
		16	10,000 ~13,000	
		18~20	12,000 ~15,000	
	4	14	8,000 ~10,000	直曲込
		16	10,000 ~15,000	直曲込
		18~22	12,000 ~15,000	

(平成23年7月20日現在)

樹種	形 状	平成23年			備 考	
		5月	6月	7月	長さ(m)	径(cm)
杉	4m 小丸木材	4,500 (4,500)	4,400 (4,700)	4,500 (5,300)	4	6~12
	3m 柱材	8,900 (9,400)	8,800 (8,800)	9,000 (8,600)	3	14~16
	4m 中目材	10,400 (10,700)	10,300 (10,200)	11,000 (10,600)	4	14~28
	30cm 上材	14,900 (17,700)	13,400 (12,900)	13,800 (16,200)	3~5	30~
檜	4m 小丸木材	5,300 (5,800)	4,800 (5,600)	4,700 (7,100)	4	6~12
	3m 柱材	9,400 (11,000)	10,900 (11,400)	10,300 (12,800)	3	14~16
	4m 中目材	13,500 (16,300)	13,000 (14,600)	15,400 (17,000)	4	14~28
	30cm 上材	24,400 (30,300)	19,800 (29,400)	32,400 (48,100)	3~5	30~
杉総平均単価		11,200 (12,200)	10,900 (10,000)	10,500 (11,100)		
檜総平均単価		12,200 (15,700)	13,300 (14,200)	15,700 (16,500)		
総平均単価		11,500 (13,000)	11,600 (11,100)	12,700 (12,700)		

m³単価 ( ) は平成22年度

事務おしだせ  
休みの局  
八月十三日(土)  
八月十八日(木)

※ご入用の原木がございましたならば、早速に準備させて頂きます。

(株)新宮原木市場

九月二四日(土)  
二五日(日)  
◆第三回  
児童生徒木工工作  
コンクール

◆盛夏特別記念市  
八月四日(木)  
(出品量 約一五〇〇m³)  
豊富な優良材を取り揃  
え、お待ちしております。



## 末社詣り

組合恒例の末社詣り行事を旧暦の元旦にあたる2月3日(木)に行ないました。晴天の下、参加した人は神社にて頭をたれ業界の隆昌と安泰を祈願いたしました。各神社を参拝後はかわみにて伝統の「どじょう汁」に舌つづみをうち、山中氏による水野のお殿様のお話等、正月らしい賑わいで旧元日をお祝い致しました。

(速玉大社—牛ノ鼻神社—中村神社—鳥止野神社—阿須賀神社—神倉神社(遙拝)—王子神社(遙拝))



### 編集後記

◇なでしこジャパン初優勝おめでとうございます。第6回サッカー女子ワールドカップ(W杯)ドイツ大会で日本女子代表(なでしこジャパン)が初優勝を成し遂げました。この優勝で大きな感動と希望と勇気をもった人は多かったでしょう。特に東日本大震災で被災された方の胸には響いたことと思います。

皆の気持ちが一つとなつた結果であり、この力を借りて震災復興にとりくまなければなりません。こうした時にこそ超法規的な手段や手法を素早くまとめて実行できる強力なりダーゲ求められています。

今年、当市に住む私共につて重要な課題だと思

ます。御意見を拝聴したく存じます。

◇新宮市内では文教施設を中心<sup>1</sup>に公共施設の建設が進められています。積極的に木材が利用されており、組合でも木材PR、キャラバン活動、営業活動、納入取まとめ等積極的に取組んでいます。

◇震災・大逆事件、ともに非常に重いテーマを取り上げました。三・一一以前と全く意図する趣きが異つてしましました。しかし、

◇竹中さん、献木に感謝

熊野木まつりは現在も続けています。

◇竹中さん、献木に感謝

親子・一本の木  
信頼と愛情